



PARLEMENT EUROPEEN

Bureau d'information de Strasbourg

Rapport Activités 2015



Bureau d'Information de Strasbourg
www.europarlstrasbourg.eu
epstrasbourg@europarl.europa.eu
tél.: +33 (0) 3 88 17 40 01 / Fax: +33 (0) 3 88 17 51 84

SOMMAIRE

Activités et manifestations 2015

1°) Visiteurs reçus par le BI Strasbourg

2°) Programme Euroscola

3°) Journée Portes ouvertes – samedi 2 mai

4°) Séminaires, journées de formation européenne et colloques

- I. Université Speyer
- II. Rendez-vous ENA
- III. École Management et universités australiennes (janvier + novembre)
- IV. Semaine européenne IEP/Sciences Po-Strasbourg
- V. Model European Union
- VI. European Cluster Days France
- VII. ITIRI et Hochschule Kehl
- VIII. City Raid Andros
- IX. EUROCOSMOS
- X. Rectorat
- XI. Université Freiburg
- XII. Tour de France citoyen
- XIII. Scouts et Guides de France & Ventures européens
- XIV. Convention de la Confédération des Maisons des Jeunes et de la Culture (MJC)
- XV. Euro-Institut
- XVI. Congrès international organisé conjointement par le GFGZ et l'Euro-Institut
- XVII. Découverte de l'Europe : journées jeunes collégiens

5°) Prix Lux 2015

6°) Réseaux sociaux

2°) Programme EUROSCOLA



18 journées Euroscola se sont déroulées en 2015 et ont permis à **411 groupes, soit 9.892 participants**, (8.901 jeunes, 942 professeurs/accompagnateurs et 49 journalistes) de toutes nationalités. Ce programme permet aux jeunes lycéens de simuler durant toute une journée le travail d'un eurodéputé.

À chaque session Euroscola, nous avons pu compter sur l'aide d'un ou deux administrateurs du Service des Visites (VISSEM).

Députés européens ayant participé à ce programme :

- **Evelyne GEBHARDT (DE, S&D)**
- **Tibor SZANYI (HU, S&D)**
- **Jacek SARYUSZ-WOLSKI (PL, PPE) (message vidéo)**
- **Michael THEURER (DE, ALDE)**



3°) Journée Portes Ouvertes du Parlement européen à Strasbourg, samedi 2 mai 2015



Axée sur le thème de l'Année européenne pour le Développement, la Journée Portes ouvertes du Parlement européen, le samedi 2 mai, a connu un franc succès.

Comme par le passé, la préparation de la JPO Strasbourg 2015 a constitué une activité concentrant une part importante de nos efforts pendant le premier semestre, en bonne collaboration avec le Bureau de Bruxelles ainsi qu'avec l'Unité Événements (appel d'offres commun).

La participation active et novatrice du côté des différentes directions générales (10 DGs ont participé cette année à la JPO Strasbourg) ainsi que des groupes politiques, a contribué à rendre variés et attractifs les stands, présentés selon un parcours fléché.

Le programme de la journée a permis d'en apprendre davantage sur le fonctionnement du Parlement et son rôle dans la construction européenne, mais surtout d'échanger directement avec les députés européens, le personnel des groupes politiques et des DGs.

Ce sont ainsi pas moins de **18.000 citoyens** qui ont pu découvrir le cadre de travail des députés européens à Strasbourg et mieux comprendre leur action.

Les normes d'accès plus strictes (plan Vigipirate) ont provoqué de longues files d'attente (parfois de plus d'une heure et demie), que nous pensons réduire en mai 2016, notamment suite à l'autorisation par le Bureau d'instituer un horaire d'ouverture de nos JPO jusqu'à 19h (au lieu de 18h).



- La traditionnelle cérémonie de levée des couleurs européennes a débuté les festivités.

- **Inauguration** officielle par le **Vice-Président, M. Rainer Wieland**, en présence des députés européens, du Général de l'Eurocorps, de l'Adjointe au Maire de Strasbourg Madame Rafik-Elmrini, ainsi que d'une grande partie du corps diplomatique et consulaire en place à Strasbourg et auprès du Conseil de l'Europe.
- Le point fort de la journée aura été le débat dans l'hémicycle entre les **députés européens** et les visiteurs d'une durée de trois heures (11h30-14h30). Sept membres du Parlement européen ont participé activement aux débats: **Mme Evelyne Gebhardt (DE, S&D), Mme Nathalie Griesbeck (FR, ALDE), M. Bernd Kölmel (DE, ECR), M. Edouard Martin (FR, S&D), Mme Anne Sander (FR, PPE), M. Andreas Schwab (DE, PPE), présidé par le Vice-Président, Rainer Wieland (DE, PPE).**
- M. Luis Martínez-Guillén a assuré le rôle de modérateur.
- Les échanges ont porté sur les questions suivantes :
 - la politique de développement de l'Union européenne,
 - la politique extérieure et la défense de l'Union européenne,
 - la situation au Congo et en Corée,
 - problèmes d'actualité : migration, tremblement de terre au Népal,
 - les droits de l'Homme (génocide arménien, droits des jeunes),
 - les accords commerciaux : TTIP,
 - la politique européenne de la jeunesse,
 - le siège du Parlement européen.

En outre, il convient de relever quelques chiffres clés :

- 5 Groupes Politiques : PPE, S&D, ALDE/ADLE, Greens/EFA, GUE/NGL
- 10 DGs: COMM, INLO, PERS, IPOL, EXPO, ITEC, INTE, TRAD, EPRS et EMas
- 4 autres institutions : BCE, Cour des Comptes, Médiateur européen, Eurocorps
- 2 pays invités d'honneur: la Lettonie et le Luxembourg (présidence de l'UE pour l'année 2015). Le Portugal était également présent.
- 45 partenaires, dont un grand nombre d'associations à caractère européen.
- 12.000 «passeports» distribués à l'entrée, contenant des informations sur le Parlement et un quiz. Des crayons et des écharpes ainsi que des posters ont été distribués ou mis à disposition de tous les visiteurs lors de la fin du parcours JPO.
- Plusieurs mini-débats ont été organisés par certaines DGs et les groupes politiques dans des salles réservées à cet effet.
- De nombreuses animations musicales, festives et spectacles ont eu lieu sur la scène extérieure et intérieure.

4°) Séminaires, Journées de formation européenne et colloques

Tout au long de l'année 2015, le BI de Strasbourg a organisé plusieurs séminaires/journées de formation européenne, permettant ainsi aux participants de rencontrer les députés européens et bénéficier de conférences sur le rôle et le fonctionnement du Parlement européen, notamment dans le cadre du processus législatif communautaire.

I. Le Parlement européen en pratique - 13 janvier (session) - 10 participants

Organisé avec l'**Université de Speyer**, les étudiants ont pu assister à la session plénière et travailler sur les compétences & activités du Parlement dans la politique économique européenne (Union bancaire, négociations TTIP). Participation de députés européens : **Mme Cornelia ERNST (DE, GUE/NGL)**, **M. Jo LEINEN (DE, S&D)**, **M. Jan Philipp ALBRECHT (DE, Verts/ALE)** et **M. Axel VOSS (DE, PPE)**. Cette journée a permis également d'avoir un aperçu sur le monde du travail au sein des institutions européennes. Le thème de ce séminaire : *Parlamentarismus als Mehrebenensystem ? Beispiel : Reform des Datenschutzrechts in Europa*.

II. Rendez-vous européens de l'ENA – 19-21 janvier - 1.200 étudiants

Le Parlement européen a accueilli **1.200 étudiants** issus de l'ENA, l'ESCP Europe et l'Université Paris 1 Panthéon Sorbonne les 19, 20 et 21 janvier. Zoom sur ces trois jours où les futurs décideurs politiques ont découvert le travail des eurodéputés et le fonctionnement des institutions européennes.



Venus de Paris, Londres, Madrid, Turin, Berlin et Strasbourg, les étudiants de l'ENA, l'ESCP Europe et l'Université Paris 1 Panthéon Sorbonne se sont donnés rendez-vous les 19, 20 et 21 janvier au Parlement Européen pour endosser le rôle des décideurs politiques européens et débattre de l'avenir de la gouvernance économique et financière de l'Union. Le Forum Européen de la Finance et le séminaire Start@Europe ont permis à cette génération de futurs décideurs de comprendre les enjeux de la régulation financière et la gouvernance économique de l'Union Européenne. Dans la peau d'eurodéputés, ces étudiants ont travaillé dans un cadre résolument européen.

Rainer WIELAND (DE, PPE), Vice-président du Parlement Européen, a ouvert le Forum Européen de la Finance. Les étudiants ont ensuite suivi une conférence de **Michel Barnier**, Conseiller d'État et ancien Membre du Parlement européen, et échangé sur divers sujets concernant la régulation financière et la croissance en Europe. Après avoir réfléchi aux enjeux de la régulation financière et de la gouvernance économique de l'Union Européenne, les différents groupes ont présenté leurs propositions en plénière devant **Anne SANDER (F, PPE)**, députée européenne. Cette dernière n'a

pas manqué de féliciter la pertinence et l'expertise des idées avancées et s'est engagée à transmettre l'ensemble des propositions aux commissions compétentes.

III. Organisation de deux séminaires d'information européenne, avec l'École de Management Strasbourg (EMS) et les universités australiennes, dans le cadre du projet Scribe 21 – 26-29 janvier (85 étudiants) et 19 novembre (105 étudiants)

Janvier : simulation du processus législatif européen en matière de commerce international, notamment entre l'UE et l'Australie.

Novembre : séminaire sur le travail parlementaire en matière de commerce international, avec la participation de quatre députés : **Daniel CASPARY (DE, PPE)**, **Kaja KALLAS (EE, ALDE)**, **Jude KIRTON-DARLING (UK, S&D)** et **Antonio LOPEZ-ISTURIZ WHITE (SP, PPE)**.

IV. Semaine européenne de l'IEP de Strasbourg - 16-20 février - 350 étudiants

Comme chaque année depuis plus de vingt ans, le BI de Strasbourg a co-organisé la Semaine européenne Sciences-Po avec l'Institut d'Études Politiques (IEP) de Strasbourg sur le thème "Quel message universel de l'Europe au XXI^e siècle ?"

Chaque jour, pendant une semaine, **350 étudiants** de 2^e année et étudiants Erasmus de l'IEP de Strasbourg ont ainsi pu suivre des conférences de haut-niveau le matin et participer à des ateliers et groupes de travail autour de thèmes liés à l'Europe l'après-midi (rôle de l'UE dans le monde, citoyenneté, multiculturalisme, enjeux économiques, avenir de l'Europe).

V. Model European Union (MEU) – 13-17 avril - 250 participants/jour



Initiative éducative unique sur la dynamique des institutions européennes dans l'élaboration de la législation européenne, MEU s'est déroulé pour la 9^e année consécutive au Parlement européen à Strasbourg.

Une opportunité pour **250 étudiants** européens motivés d'expérimenter le fonctionnement des institutions et du triangle institutionnel à travers une simulation législative autour de deux cas pratiques (« directives ») liés à l'actualité législative de nos institutions.

Outre le rôle de député européen ou de ministre, les étudiants ont pu également endosser le rôle de lobbyiste, journaliste ou interprète.

Les sujets abordés cette année : l'Union bancaire européenne et la protection des données.

VI. Organisation d'un séminaire en coopération avec European Cluster Days France et ITIRI – 17-19 mars - 100 personnes/jour

Thème du séminaire : "Les clusters européens et leurs entreprises, atouts majeurs pour le succès de la stratégie UE2020".



VII. Organisation d'un jeu de rôle avec l'ITIRI de Strasbourg et la Hochschule de Kehl (MEUSK) – 15-17 avril – 70 participants / jour

Sur le thème "L'Europe et les enjeux internationaux : le terrorisme international", les **70 étudiants** se sont prêtés à un jeu de simulation du processus législatif européen, y compris le travail en commissions parlementaires (LIBE: PNR, protection des données personnelles et droits fondamentaux, système d'information Schengen ; AFET: appui militaire et coopération, dossiers humanitaires).

VIII. CITY RAID ANDROS – 16 avril - 600 jeunes

Dispositif d'accueil au Parlement européen (l'une des étapes de ce cyclo-raid) pour accueillir plus de **600 jeunes** issus de 12 établissements scolaires classés en zone d'éducation prioritaire.



À cette occasion, 98 petites équipes se sont succédées sur le stand installé dans l'Agora du bâtiment Louise Weiss et ont répondu à un quizz sur l'institution, les valeurs européennes et la citoyenneté, validant ainsi leur passage au Parlement européen.

L'objectif est de générer chez ces jeunes adolescents en compétition le sens du civisme via l'effort, le jeu, la réflexion et le travail en équipe et de créer et renforcer ainsi leur attachement à la cité et la conscience de leur place de citoyens. Le Parlement européen, attaché à ces valeurs, s'est depuis longtemps associé à cette initiative.

IX. Jeu de rôle EUROCOSMOS - 22 mai - 350 étudiants

Le BI de Strasbourg a accueilli le projet "Eurocosmos" organisé par l'Institut de Sciences Politiques (IEP) de Nancy. Une occasion pour les **350 participants** de simuler le fonctionnement pratique de l'Union européenne. Lors de ce jeu de rôle, chaque étudiant a pu endosser le rôle d'un membre d'un groupe politique au sein du Parlement européen ou d'un ministre au sein du Conseil de l'Union européenne ou d'un membre de la Commission européenne.



L'étape finale du projet - à savoir le vote des différents membres et ministres sur les propositions - s'est déroulée au Parlement européen à Strasbourg. Les étudiants ont pu débattre sur des propositions de loi fictives. Trois propositions finales ont été présentées. Elles se basaient sur différents thèmes politiques européens.

X. En partenariat avec le **Rectorat du Bas Rhin**, le BI Strasbourg a organisé **cinq rencontres** avec la participation d'étudiants, inspecteurs et professeurs des différentes académies nationales :

- a) **18 Janvier** - Une **centaine d'enseignants** et d'assistants de langues vivantes ont été reçus durant toute une journée de formation européenne - Thème : Découverte des institutions européennes - Ateliers, conférences, échanges.
- b) **6 juillet - 100 participants** : Séminaire pluridisciplinaire sur le thème : „Unis dans la diversité“.
- c) **30 Septembre- 50 participants** - Présentation et échanges sur les programmes Erasmus - Ateliers, débats, conférences
- d) **8 décembre - 20 participants** - Groupe de travail „Education et Formation“ - Questions/réponses, conférences, débats.
- e) **10 décembre - 60 participants** - Thème : Citoyenneté européenne, responsabilité et transparence, violences dans le milieu scolaire“.

XI. Une journée de formation européenne a été organisée avec une quarantaine d'étudiants de l'Université de **Freiburg/Sciences PO/ Allemagne** – 9 juillet 2015 (session). Thème : The European Parliament's activities in EU external policies -

Députés : M. Daniel CASPARY (D, PPE), M. Andi CRISTEA (RO, S&D), Mme Jean LAMBERT(UK, Verts,), M. Helmut SCHOLZ (D, GUE/NGL)



XII. Tour de France citoyen - 10 juillet - 100 collégiens

L'objectif de ce projet est de lutter contre le "décrochage citoyen et républicain" en permettant à des jeunes en difficulté de mieux comprendre le rôle et le fonctionnement des institutions françaises et européennes. Ainsi, 100 collégiens issus des classes de 3ème de 20 collèges situés en Réseau d'éducation prioritaire de la ville de Marseille, ont participé à ce voyage éducatif et visité l'hémicycle.



XIII. Scouts et guides de France et ventures européens - 17 juillet – 800 jeunes scouts

Le 17 juillet, le Parlement européen a accueilli **800 scouts**, guides et ventures européens dans l'hémicycle, dans le cadre de la "jamborée" européenne qui rassemblait 15.000 scouts à Strasbourg.

Après s'être familiarisés avec le travail des parlementaires grâce à des vidéos d'introduction projetées en boucle et à une brève présentation de l'institution par le bureau d'information de Strasbourg, les jeunes participants (14-17 ans) ont pu s'entretenir avec deux députées européennes - **Anne SANDER (F, PPE)** et **Nathalie GRIESBECK, (F, ALDE)** - ainsi qu'avec l'adjointe au Maire de Strasbourg (Mme Nawel RAFIK-ELMRINI).

Pendant cette session, les scouts ont pu prendre conscience du travail "d'un vrai député européen" en participant à un vote électronique sur 18 articles et leurs amendements, regroupés autour de 6 thématiques (démocratie, jeunesse, environnement, solidarité, cultures, droits de l'homme), lesquels ont débouché sur une "Résolution pour l'Europe de demain". Ce faisant, ils ont pris l'engagement d'agir dans leur quotidien pour une Europe solidaire, plus démocratique et respectueuse des droits des hommes et des peuples, permettant à chacun de vivre ensemble en harmonie avec la planète.

Au terme de leur semaine à Strasbourg, près de 3.000 signatures avaient été réunies sur la version française de la résolution, et un nombre identique sur la version anglaise.

Celle-ci allait être présentée à la "jamborée" mondiale des scouts, à Tokyo, fin juillet. Il est également prévu qu'elle fasse l'objet d'une remise solennelle au Président du Parlement européen, en mai 2016, lors de l'événement pour la jeunesse, EYE.

Les députés et l'adjointe au maire ont félicité l'ensemble des participants pour leur engagement, reflétant de manière exemplaire les valeurs citoyennes européennes.

Un moment fort a également été la diffusion de l'hymne européen, en clôture de l'événement, lors duquel tous les scouts se sont levés en faisant le signe du rassemblement de leur

mouvement dans l'hémicycle. D'après les organisateurs, cette partie du programme des scouts au Parlement européen a profondément marqué les participants, qui en ont gardé un souvenir très positif. Diverses vidéos en témoignent.



XIV. Organisation, en coopération avec la Confédération des Maisons des Jeunes et de la Culture (MJC) française, d'une rencontre européenne – 23-24 octobre - 2.400 jeunes

Les thématiques abordées, à travers 40 ateliers organisés par les jeunes et pour les jeunes se déroulant au sein du Parlement européen, concernaient l'Europe, la citoyenneté, la culture et la jeunesse avec plus de 2.400 jeunes de différents pays (France, Allemagne, Belgique). Ces journées ont permis de valoriser l'initiative citoyenne, les projets innovants et les expressions artistiques du réseau des MJC et des jeunes engagés pour une société plus juste et solidaire ; de favoriser l'ouverture sur les autres mouvements d'éducation populaire et de redéfinir la déclaration de politique générale de la Confédération des MJC de France

Le vote et la clôture de la Convention Nationale des MJC 2015 se sont déroulés dans l'hémicycle du Parlement européen, après une restitution des ateliers, le samedi 24 octobre, en présence de Mme Catherine TRAUTMANN, ancienne députée européenne, et Mme **Anne SANDER, députée européenne (F, PPE)**.



XV. Organisation d'une journée de formation européenne en coopération avec l'Euro-Institut de Kehl - 19 novembre - 100 participants

Le BI Strasbourg a accueilli le forum franco-allemand « Santé professionnelle », en coopération avec l'Euro-Institut de Kehl, sur le thème « Santé et sécurité au travail par-delà des frontières ».

Députés : Anne SANDER (F, PPE) et Jutta STEINRUCK (DE, S&D).

Les objectifs principaux de ce forum concernaient l'information sur les systèmes de prévention et de reconnaissance des maladies professionnelles en France et en Allemagne, ainsi que la comparaison du fonctionnement des systèmes entre les deux pays.



XVI. Congrès international organisé conjointement par le GFGZ et l'Euro-Institut - 26-27 novembre - 70 participants / jour

Thème abordé : "Generation Y + Geschlechterdemokratie = Wirtschaft von Morgen - Warum die junge Generation das Wirtschaftverständnis der Zukunft über Grenzen hinweg revolutioniert"

XVII. Organisation de deux journées du projet-pilote "à la découverte du Parlement européen" - 12 et 13 novembre 2015 – 1.700 jeunes

Ce projet est destiné spécifiquement aux collégiens (11-14 ans). Il a été organisé en coopération avec le rectorat de l'Académie de Strasbourg et conçu avec la participation active d'Europe en Direct (C.I.I.E. = Centre d'information sur les institutions européennes). Un parcours interactif propose des activités ludiques (jeux d'équipes, vote électronique), informatives (explications orales, vidéos, documentation) et pédagogiques (kakemonos). Il a été largement plébiscité, tant par les élèves que par les enseignants.



5°) Prix Lux 2015

Trois projections des films finalistes du prix Lux ont été organisées par le BI Strasbourg du Parlement européen et le bureau Europe Créative/MEDIA de l'Eurométropole de Strasbourg, du lundi 23 au mercredi 25 novembre, au cinéma Odysée, au centre-ville de Strasbourg, attirant au total **600 spectateurs**.



Deux kakemonos - l'un sur l'annonce des trois projections organisées et l'autre sur le Prix Lux - ont été réalisés et placés dans le hall du cinéma.

Plus de 1.000 invitations aux projections des trois films finalistes ont été lancées dans le cadre de la promotion du Prix Lux 2015 par mail. En outre, plus de 1.000 cartons d'invitation ont été distribués ou mis à disposition des citoyens, associations, consulats et autorités locales et régionales afin de leur permettre de s'inscrire aux différentes séances proposées, dans la limite des places disponibles. Chaque inscription a été confirmée par mail et une liste de participants a été établie.

Plusieurs annonces sur le site Internet du BI de Strasbourg, ainsi que sur les comptes Facebook et Twitter ont été postées pour promouvoir les différentes projections et inciter les citoyens à s'inscrire.

Chaque soirée de projection a attiré un public nombreux. Les spectateurs se sont montrés désireux de soutenir la culture européenne et débattre des sujets d'actualité abordés dans les films à travers les drames de l'immigration ('Mediterranea' de Jonas Carpignano, 160 spectateurs), la difficile cohabitation des valeurs en Turquie, telles que la laïcité, le patriarcat et la parité ('Mustang' réalisé par Deniz Gamze Ergüven, 250 spectateurs) ou une critique sociale qui dénonce l'individualisme, la prévalence de l'argent sur les valeurs morales et les idéaux (Urok 'The Lesson' de Kristina Grozeva et Petar Valchanov, 190 spectateurs).

À l'issue de chaque film, un débat a été organisé entre le public, les réalisateurs, producteurs et acteurs principaux ('Mediterranea' et 'Urok') ainsi que -pour le film 'Mustang'- avec Mme la **Vice-Présidente du Parlement européen, Sylvie Guillaume**.

La modération était assurée, chaque soirée, par Sophie Le Rue, administratrice au BI Strasbourg du Parlement européen et Aurélie Réveillaud, responsable du Bureau Europe Créative / MEDIA. Ces débats ont capté l'attention d'une bonne moitié des spectateurs, restés au terme des projections, désireux de débattre, poser leurs questions et communiquer avec les protagonistes. Un moment fort de ces soirées du Prix Lux 2015, assurément !



'Mediterranea' projeté au Cinéma Odysée Strasbourg lundi 23 novembre
(l'un des producteurs du film, ainsi que l'acteur principal ont assisté aux débats)



Débats à l'issue du films 'Urok' The Lesson mardi 24/11 en présence du réalisateur, Petar Valchanov et de l'actrice principale



Débats à l'issue de la projection de 'Mustang' de Deniz Gamze Ergüven, en présence de Mme Sylvie Guillaume, Vice-Présidente du PE - mercredi 25 novembre 2015.

6°) Réseaux sociaux

Le BI Strasbourg gère et anime régulièrement cinq réseaux sociaux, en français et en anglais, respectivement sur Facebook (PE-Strasbourg + Euroscola), Twitter (PE-Strasbourg), Instagram (Euroscola) et YouTube (Euroscola).

Les trois premiers font l'objet de 'posts' (publications) quasiment quotidiens, les deux autres étant régulièrement alimentés également, en fonction de l'actualité institutionnelle du Parlement européen, des activités locales et des sessions Euroscola.

Des événements particuliers, tels que la Journée internationale de la Femme, le prix Lux, le prix Sakharov ou le prix Charlemagne pour la Jeunesse font également l'objet de nombreux 'posts'. Ajoutons à cela l'événement EYE.

En 2015, les réseaux sociaux gérés par le BI Strasbourg ont enregistré une belle progression.

En effet, le compte **Facebook** du **PE-Strasbourg** est passé de 9.780 "likes" en janvier à **15.950 "likes"** fin décembre 2015 (+ 63%). Le compte **Facebook** de **Euroscola** a progressé, de son côté, de 10.400 "likes" en janvier à **14.850 "likes"** fin décembre 2015 (+ 43 %).

Cette progression de la fréquentation sur Facebook a été permise, d'une part par la régularité des publications permettant de fidéliser l'audience, d'autre part par une mise en avant de certains 'posts', par le biais d'un budget publicitaire (environ € 800).

Le compte **Twitter** a également vu sa fréquentation augmenter régulièrement, passant de **5.410 abonnés** en mai à **6.440 abonnés** fin décembre.

Une chaîne **YouTube** consacrée aux vidéos d'Euroscola a été créée en mars 2015. Après un an d'existence, elle propose **23 vidéos** d'une durée moyenne de 25 minutes - résumé en images de chaque session - avec **25.900 vues** (soit 1.130 vues / vidéo en moyenne), **138 abonnés** et **225 "likes"**.

Enfin, un compte **Instagram** -particulièrement apprécié des jeunes- propose des photos inédites, assortis de mots-clés (ou #hashtags). En 2015, **54 photos ou montages** ont ainsi été postés, attirant **67 commentaires**. Ce compte est actuellement suivi par **750 abonnés**.

Ces réseaux sociaux sont particulièrement adaptés à un **public de jeunes**, que le PE souhaite intéresser aux questions européennes. Ils permettent une bonne interaction avec le public (likes, commentaires, partages, etc.). Il convient de noter que la gestion de ces réseaux sociaux est particulièrement chronophage, dans la mesure où elle implique un suivi quotidien. Elle est également politiquement délicate, dans la mesure où elle touche à l'image institutionnelle du PE. C'est la raison pour laquelle elle ne saurait être confiée aux seuls stagiaires.

* * *